

Chères lectrices, chers lecteurs,

Le rapport des adolescents à la lecture est au cœur des préoccupations des médiateurs qu'ils soient parents, enseignants ou bibliothécaires et quel que soit le pays où l'on se trouve. C'est pourquoi nous avons décidé de consacrer le dossier de ce numéro à cette question cruciale en essayant d'apporter de nouveaux éclairages à travers des points de vue et des exemples diversifiés, dans une perspective résolument internationale.

Dans son introduction, l'anthropologue Michèle Petit nous invite à dépasser les clichés habituels et à aborder cette question dans toute sa complexité. Puisant des exemples au Nord comme au Sud, son plaidoyer pour la lecture nous appelle à mettre en œuvre des « médiations subtiles », et sollicite l'imaginaire et l'inventivité des médiateurs pour permettre aux adolescents de rencontrer des textes. Eyoum Ngangué, rédacteur en chef de *Planète jeunes*, pour l'Afrique francophone, Fadia Hoteit, professeur de littérature de jeunesse au Liban, pour le Monde Arabe nous aident à mieux appréhender les pratiques culturelles des jeunes.

Une enquête lancée au cours de l'été 2008 dans cinq pays du Monde Arabe, neuf d'Afrique subsaharienne, deux de l'Océan Indien et en Haïti permet de dessiner quelques tendances sur les habitudes de lecture des jeunes dans ces espaces géographiques. En s'appuyant sur les recommandations de l'IFLA pour l'accueil des adolescents dans les bibliothèques publiques et en les illustrant, le dossier rend compte de nombreuses expériences dans des pays très différents et ouvre bien des pistes de réflexion. Enfin, le dossier ne serait pas complet sans une étude de l'offre éditoriale dans ces différentes aires géographiques, des interviews d'auteurs pour dessiner un portrait contrasté de la situation et, bien sûr, des propositions de lecture.

À découvrir aussi dans ce numéro, les rubriques habituelles et notamment une analyse de la littérature de jeunesse en Nouvelle-Calédonie, très largement méconnue.

Comme une revue annuelle ne suffit pas à tout dire, nous avons multiplié, cette année, les prolongements vers notre site internet www.lajoieparleslivres.com que nous vous invitons à consulter pour compléter votre lecture et disposer d'informations constamment remises à jours.



Certains d'entre vous recevront simultanément les numéros 14 et 15 de *Takam Tikou* en raison de difficultés rencontrées en termes de diffusion. De même, notre rendez-vous avec le Réseau de lecture critique a dû être reporté une nouvelle fois, notre choix de livres n'ayant pu être envoyé. Des difficultés que nous espérons passagères car nous souhaitons que le Centre national de la littérature pour la jeunesse - La Joie par les livres poursuive son action en faveur du développement de la lecture et du soutien à la chaîne du livre dont la revue *Takam Tikou* est le fer de lance, quelles que soient les évolutions nécessaires pour mieux remplir notre mission.

Bonne lecture !

Jacques Vidal-Naquet
Directeur